
Gedächtnisprotokoll der 1. Fachgruppensitzung „Anfangsunterricht“ 
 
Ort: Grundschuldirektion Lana 
Zeit: Mittwoch 07. Oktober 2015 von 17.00 – 19.00 Uhr 
 
Anwesende: Dir. Karl Spergser, Dir. Christl Koppelstätter Karin Lösch, Erna Pohl, Charlotte Pichler, 
Tanja Schweigl, Illmer Christina, Schwienbacher Theresia  
 

1. Direktor Karl Spergser stellt den neuen Mitarbeitenden in der Fachgruppe die 
Konzeptarbeit vor, die bereits im letzten Schuljahr von erfahrenen Lehrpersonen für den 
Anfangsunterricht geleistet wurde. Es geht dabei um folgende Schwerpunkte:  

 Standorte der FB: Meran und Lana 

 Wirksamkeit der FB: Impulsgebung/Begleitung und Vertiefung, auch im Bereich der 
Fortführung für die 2. Klasse; neben dem Sprachbereich Deutsch, auch Augenmerk auf 
den Anfangsunterricht Mathematik. Die Zusammenarbeit zwischen Deutsch und 
Italienisch ist noch auf Einzelinitiativen beschränkt. 

 Organisatorisches: einheitliches Zeitfenster, Möglichkeiten eröffnen Angebote von 
Schilf und offenen Arbeitsgruppen anderer Schulen zu nutzen, Restplätze zu besetzen, 
Verbesserungsvorschläge zur Website des FBV. 

 
2. Dir. Spergser räumt nun den neuen Lehrerinnen der Arbeitsgruppe die Möglichkeit ein, sich 

vorzustellen und ihre Sicht dieser Zusammenarbeit darzulegen. Die Wichtigkeit der FB zum 
Anfangsunterricht ist für alle bedeutsam und die gut funktionierende FB soll auf jeden Fall 
weitergeführt werden. 

 
3. In einem weiteren Schritt geht die Diskussion dahin, für welche Fächer/Fächerbündel im 

nächsten Herbst eine weitere FB angedacht bzw. organisiert werden könnte. Tanja 
Schweigl schlägt eine FB für GGN vor, die auf den Anfangsunterricht aufbauend, 
Lehrer/innen bis zur 5. Klasse begleiten könnte. Sie hat eine Montessoriausbildung und 
könnte sich vorstellen zusammen mit einer Kollegin diesen Fortbildungsbereich zu 
übernehmen. 
Auch für die Zusammenarbeit zwischen Deutsch- und Italienischlehrern/innen überlegt sich 
die Gruppe Möglichkeiten und eventuelle Personen, die sich mit ihrem Wissen und ihren 
Erfahrungen in eine zu planende FB einbringen könnten. In dieser Diskussion wird sehr 
bedauert, dass im erst gedruckten Italienischbuch eine verschnörkelte Schreibschrift den 
Kindern das Erstlesen gewaltig erschwert. Die AG wird auf offene Initiativen anderer 
Schulen oder des Kindergartens hinweisen, um schrittweise ein Netz von interessanten 
Fortbildungsangeboten zu weben.  
Entwicklung eines Konzeptes für einen Dreijahresplan; 

 
Aufgaben der SFK:  

 Aufträge an die Lehrer/innen, die eine 1. Klasse übernehmen, so früh wie möglich 
zu vergeben; 

 Verbindlichkeit, was Termine und Abmachungen im Bezirk betrifft; 

 Gelingensbedingungen und Koordination der Fortbildungen;  
Für das Protokoll: Christl Koppelstätter 


